



Le Saint-Siège

PAPE FRANÇOIS

ANGÉLUS

Dimanche des Rameaux, 13 avril 2025

[\[Multimédia\]](#)

Texte préparé par le Saint-Père

Chers frères et sœurs, bonjour !

Aujourd'hui, dimanche des Rameaux, nous avons écouté dans l'Évangile le récit de la Passion du Seigneur selon Luc (cf. Lc 22, 14-23, 56). Nous avons entendu Jésus s'adresser plusieurs fois au Père : « Père, si tu le veux, éloigne de moi cette coupe ; cependant, que soit faite non pas ma volonté, mais la tienne » (22,42) ; « Père, pardonne-leur, car ils ne savent pas ce qu'ils font » (23,34) ; « Père, entre tes mains je remets mon esprit » (23,46). Sans défense et humilié, nous l'avons vu marcher vers la croix avec les sentiments et le cœur d'un enfant accroché au cou de son père, fragile dans sa chair, mais fort et confiant dans l'abandon, jusqu'à s'endormir, dans la mort, entre ses bras.

Ce sont des sentiments que la liturgie nous appelle à contempler et à faire nôtres. Nous avons tous des peines, physiques ou morales, et la foi nous aide à ne pas céder au désespoir, à ne pas nous enfermer dans l'amertume, mais à les affronter, en nous sentant enveloppés, comme Jésus, par l'étreinte providentielle et miséricordieuse du Père.

Sœurs et frères, je vous remercie infiniment pour vos prières. En ce moment de faiblesse physique, elles m'aident à sentir encore plus la proximité, la compassion et la tendresse de Dieu. Je prie moi aussi pour vous et je vous demande de confier avec moi au Seigneur toutes les personnes qui souffrent, spécialement celles qui sont touchées par la guerre, la pauvreté ou les

catastrophes naturelles. En particulier, que Dieu accueille dans sa paix les victimes de l'effondrement d'un club à Saint-Domingue et qu'il réconforte leurs familles.

Le 15 avril marquera le deuxième triste anniversaire du début du conflit au Soudan, qui a fait des milliers de morts et contraint des millions de familles à fuir leur foyer. La souffrance des enfants, des femmes et des personnes vulnérables crie vers le ciel et nous supplie d'agir. Je renouvelle mon appel aux parties impliquées, pour qu'elles mettent fin à la violence et s'engagent sur la voie du dialogue, et à la communauté internationale, pour que l'aide essentielle aux populations ne manque pas.

Et souvenons-nous aussi du Liban, où la tragique guerre civile a commencé il y a cinquante ans : avec l'aide de Dieu, qu'il vive dans la paix et la prospérité.

Que la paix vienne enfin pour l'Ukraine martyrisée, la Palestine, Israël, la République démocratique du Congo, la Birmanie, le Sud-Soudan. Que Marie, Mère des Douleurs, nous obtienne cette grâce et nous aide à vivre la Semaine Sainte avec foi.